
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教    室 開 催 日 時  間 教      室 開 催 日 時  間 

華道教室 第３水曜日 10：00～ 本村郷土史くらぶ 第２月曜日 13：30～ 

絵手紙教室 第１水曜日 9：30～ 健康麻雀クラブ 第１・３土曜日 9：00～ 

いけばな教室 第２木曜日 13：30～ グラウンド・ゴルフクラブ 毎週月曜日 8：30～ 

パッチワーク教室 第１木曜日 9：00～    

３月の環境美化作業 
についてのお知らせ 

                        地域の美化のためにご協力くださる地域の皆様、

いつもありがとうございます。 

恒例の春に行う美化活動を実施したいと思います。各班の班長さんの指示にてケガのないよう、また体 

調等考慮した上で行っていただければと思います。 

お忙しい中での作業になりますが、皆さんで協力し合いきれいな町づくりを目指しましょう。 

作業を行う日にちや時間については、 

各班で検討し、都合がよい日と時間で 

行ってください。 

生涯学習部より毎月１回～２回程度の活動を実施しておられます。

年々、高齢化に伴い会員・参加者が減少され寂しくなってきています。 

地域の方、またはお知り合いの方で興味があり参加してみたいと言われる方がおられれば大歓迎です。 

認知症予防や情報、意見交換の場など人と係る憩いの場として是非活用ください。 

各教室・会員募集しています 

★お手数をおかけしますが集めたゴミ袋は振興
センターまでお持ち寄りください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

つくばねの花

 １月１９日～２０日の２日間をかけてつくばねの花による味噌作りが行われました。 

１日目は大豆を大釜で煮てやわらかくしアクを取る作業。２日目は煮た大豆をつぶし麹や塩と混ぜ、

寝かせて保存できる状態にする作業が行われました。味噌が完成するには約１年かかります。 

今年作ったものは来年味噌として完成します。 

毎年作り繋いで今日
こんにち

に至っている家庭の味のようで、地元ならではの歴史も感じられていいですね。 

１月２４日のふれあい給食のお弁当づくりの様子です。 

高齢者の方が食べることを考えて極力やわらかく作るよう心掛けておら

れます。また、喉に引っかからないよう溶いた片栗粉でトロミをつけるな

ど配慮してくださっています。年をとるごとに咀嚼・嚥下が難しくなり、

誤嚥を起こすことで肺炎や窒息など重篤な問題が生じる確率が高くなり

ますので、調理する際にはいろいろと工夫してくださっています。 

わらびの甘酢漬け乗せご飯 

ほうれん草のごま和え 

干し大根の煮物 

ポテトサラダ 

タラのピカタ 

高野豆腐の煮物 

白菜の甘酢炒め 

かぼちゃゼリー 

里芋のゆず味噌 

黒豆 

漬物（３種） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上谷子ども会 

お菓子づくり教室 

１月１４日(日)に庄原市民会館の調理

室をお借りして上谷子ども会で『お菓子

づくり教室』を開催されました。講師は

三次市廻神町でアスパラ農家と菓子製

造販売を営んでおられる「福アスパラ」の 

福分愛さん。親子で会話や共同作業を楽しみながらベイクドチーズ

ケーキを作ったそうです(^^) 

炊き込みご飯 

カボチャサラダ 

ほうれん草の白和え 

サバの塩焼き 

糸瓜のマヨネーズ和え 

里芋ハンバーグ 

煮物 

大根・人参・ほうれん草の和え物 

かまぼこ 

みかん 

漬物(３種) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【統廃合】 についての 

峰田小学校 
適正規模・適正配置計画

説明会 

１月２６日(金)の１９時より見出しの件につきまして、教育委員会より本

村・上谷の地域住民へ対しての説明会が行われました。 

すでに峰田小学校の保護者会では全世帯にアンケートをとり、多数決

の結果として統合に賛成という意見となっています。これを基に教育

委員会では統合という形で進めるため峰田自治振興区に掛け合い振

興区役員・峰田小学校ＰＴＡ役員・学校長・地域住民との協議を重ねら

れ、昨年１２月１日の役員会において令和７年度より統合するという結

論に至っています。それを踏まえて本村・上谷ではどうするのかという

議論が行われたわけですが、結論は出ていません。 

そもそも一回の説明で結論が出せるほど単純な話ではないのです。 

 

 

少人数ゆえに多様な教育活動ができないのではないかという不安から一定程度の学校規模における「よりよい

教育」を求める声、地域の衰退や世代間を通じての地域コミュニティの核としてある学校機能・居場所や地域の防

災拠点としての役割や機能をもつ学校ゆえに安易な統廃合に消極的な声など多くの意見がありました。 

地方や中山間地域では今後、公共施設の複合化が進められるという問題が起こってくるでしょう。学校統廃合は

とくに周辺部の子どもと地域との関係を希薄にする傾向があります。少子高齢化が進む中でそれはさらなる過

疎化を後押しすることに繋がります。学校廃校後の子どもと地域の関係をどのように築いていくのか、教育にと

どまらず、地域づくり、地方行政、地域産業、地域医療や子育て支援などと関連づけて考えてほしいと思います。 

また、子どもを教育するための条件改善の観点を中心に捉えると、これからの時代に求められる教育内容や指導

方法の改善の方向性も十分勘案しつつ、現在の児童数の下で、具体的にどのような教育上の課題があるかにつ

いて総合的な観点から分析を行い、保護者や地域住民と共通理解を図りながら学校統合の適否についてさらに

考える必要があるとも思います。統合後に新しい出会い、新たな関係づくりに直面し人間関係がうまくいけば良

いですが全てがそうなるとは限りません。校区が広域化し、従来とは異なる通学方法や時間に適応せざるを得な

い場面もあります。大人が思う以上に子どもたちには大きな影響があるでしょう。学校統廃合に際して、子どもた

ちは何を見て、何を感じ、何を思うのか。少し子どもたちの声に耳を傾けてみる必要があると感じます。 

(統合には必ずＰＴＡ・地域・教育委員会の合意が必要事項となっている) 

１月２８日(日)の１１時より、振興センター２階大会議場にて４

年ぶりとなる中本自治会の交流会が行われました。 

総勢２０名が３テーブルに分かれ、昼食をとりながらの歓談

や自己紹介で和やかに始まりました。この日は天候にも恵ま

れ、明るく暖かな一日となり、この後のカラオケ、ラッキー抽

選会、ビンゴゲーム、輪投げなどのお楽しみ会も大いに盛り

上がり笑顔で久方ぶりの交流が図れたそうです。 

近くで暮らしていても仕事や時間帯の違いなどで話す機会

の少ない方や、新しく入居された方【藤井さんご一家(岩月)】

とも親睦を深め、楽しく賑やかな時間が過ごせたようです。 

今回はコロナ明けで残念ながら今までで最も参加者が少な

く、今後は声を掛け合って参加者を増やそうと話し合いも行

われたようでした。 

中本の皆さん、次回はお弁当が少し豪勢になるようなので、

是非参加してみてください！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あんしん１２月号にて蘇羅比古神社の大鳥居や参道脇

にある竹林の整備を行うとお伝えしていましたが、その活

動が地元の協力を得て始動しました。まずは大量に埋ま

っているゴミの回収からスタートしたそうですが、おもい

のほか腐葉土の中にゴミが埋まっていたため掘り返して

は空き缶などのゴミが出てきてなかなか進めず骨の折れ

る作業が続いたようです。 

ネコが悪さをするのでキャットフードを餌に捕まえよ

うと檻を設置したところ、次の日に入っていたのはア

ライグマだったようです。丸々お太りになったアライ

グマで可愛かったのですが、この子も害獣として指名

手配されているので速やかに天に召していただいた

そうです。 

竹岡喜代子さん(明善)が半年がかりで制作され

た作品です。120×140 の大作。集会室前の壁に

て 3月 7日まで展示していますのでご来館の際は

是非見学してみてください(^^)縫い目がすっごく

きれいで感動しますよっ！ 

朽ちた竹が撤去

され明るくとても

晴れやかになって

います。 

１月２１日(日)の作業 

２月３日(土)・２月４日(日)の作業 

次回は 

２月２３日(祝) 

９：００開始 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

訂正とお詫び 

◆発行日 2024年 2月 20日   ◆発行元 庄原市本村自治振興区   ◆Tel・Fax (0824)87-2743 

◆Mail hon.jichi@gmail.com 

( ) 

( (^^)) 

 

 

現在、地域でのお知らせ等にページング放送を利用していますが、さらに活用してもらい

たいということで市役所より案内がありましたのでお伝えします。 

 

住民告知端末を利用したページング放送の推進 
≪市役所 行政管理課広報統計係より周知のお願い≫ 

ページング放送とは住民告知端末を利用し、自治振興区や自治会などの単位で 

地域の方に必要事項の放送ができるサービスです。 

住民告知端末につながっている電話機から放送することができます。 

【イベントの開催、中止やお知らせなど地域の情報を放送できます】 

各自治会でその地区のみで放送しようと思われれば、自治会で１人代表者の方に事前放送従事者登録の手続

きを行ってもらう必要があります。 

詳しくは行政管理課広報統計係 (０８２４)７３－１１５９ までお問い合わせください。 

 
自治振興区 

各自治会(支部) 

 

（次の時間を除く任意の時間） 

① 市の定時放送の時間帯（６：３０／２０：００） 

② 深夜（２２：１０／翌朝５：００） 

放 送 時 間 ページング放送ができる団体 

お  く  り  も  の 

次の方より本村地区社会福祉協議会へご寄付をいただきました 

香 典 返 し 

【野谷】 山口 慎一郎  様 ／ ［故］ 山口 琴江  様 

ありがとうございました。大切に使わせていただきます。 

お 助 け ネ ッ ト 

送 迎     ２ 件 

PC操作 １ 件 

(2024年 1月 16日～2月 15日まで) 


